

Reinhard G. Lehmann

Publications

1989

Bibliographie zu Qohelet, in: Diethelm Michel, *Untersuchungen zur Eigenart des Buches Qohelet*, Berlin 1989 (BZAW 183), 290-322.

1990

Friedrich Delitzsch als Hebraist: *Zeitschrift für Althebraistik* 3 (1990) 24-39.

1991

Neues Bibel-Lexikon, hg. von Manfred Görg und Bernhard Lang, Bd. 1, Zürich 1991, 950-951: Art. „Greuel“

1992

Brockhaus-Enzyklopädie in vierundzwanzig Bänden. Neunzehnte, völlig neu bearbeitete Auflage, Bd. 19, Mannheim 1992: Art. „Sabbatjahr“, „Samaria“, „Samaritaner“, „Sara“, „Scheidebrief“, „Scheschbazzar“, „Schibbolet“, „Schma Israel“, „Schrader, Eberhard“ u.a.

Peter Christian Albrecht Jensen, in: *Biographisch-Bibliographisches Kirchenlexikon*, hg. von Wilhelm Bautz / Traugott Bautz, Bd. 3, Herzberg 1992, 29-34.

Alfred Karl Gabriel Jeremias, in: *Biographisch-Bibliographisches Kirchenlexikon*, hg. von Wilhelm Bautz / Traugott Bautz, Bd. 3, Herzberg 1992, 43-49.

Friedrich Johannes Jeremias, in: *Biographisch-Bibliographisches Kirchenlexikon*, hg. von Wilhelm Bautz / Traugott Bautz, Bd. 3, Herzberg 1992, 49-51.

1993

Brockhaus-Enzyklopädie in vierundzwanzig Bänden. Neunzehnte, völlig neu bearbeitete Auflage, Bd. 20, Mannheim 1993: Art. „Sem“, „Semiten“, „Septuaginta“, „Silo“, „Simeon“, „Simeonskloster“, „Sintflut“, u.a.

Brockhaus-Enzyklopädie in vierundzwanzig Bänden. Neunzehnte, völlig neu bearbeitete Auflage, Bd. 21, Mannheim 1993: Art. „Tabor“, „Tempelrolle“, u.a.

1994

Friedrich Delitzsch und der Babel-Bibel-Streit, Fribourg/Göttingen 1990 (Orbis Biblicus et Orientalis 133).

[Rez.] Davies, G.I.: Ancient Hebrew Inscriptions [etc], 1991: *Orientalistische Literaturzeitung* 89 (1994) 152-155.

1995

[mit Marcus Reichel] DOD und ASIMA in Tel Dan: *Biblische Notizen* 77 (1995) 29-31.

Vom Hebraicum zum Aramaicum. Überlegungen zur Didaktik des Biblisch-Aramäischen im Kontext des Reichsaramäischen: *Biblische Notizen* 77 (1995) 41-58.

1996

[Rez.] The Dictionary of Classical Hebrew, David J.A. Clines, [etc], Sheffield 1993: *Orientalistische Literaturzeitung* 91 (1996) 504-512.

[mit Andreas Wagner] Bibliographie Diethelm Michel, in: „*Jedes Ding hat seine Zeit ...*“ *Studien zur israelitischen und altorientalischen Weisheit*. Diethelm Michel zum 65. Geburtstag, Herausgegeben von Anja A. Diesel, Reinhard G. Lehmann, Eckart Otto und Andreas Wagner, Berlin 1996 (BZAW 241) 253-259.

1997

[Rez.] Johannes Renz, Handbuch der althebräischen Epigraphik: *Orientalistische Literaturzeitung* 92 (1997).

Überlegungen zur Analyse und Leistung sogenannter Zusammengesetzter Nominalsätze, in: *Studien zur hebräischen Grammatik*, hg. von Andreas Wagner, Freiburg Schweiz 1997 (Orbis Biblicus et Orientalis 156), S. 27-43.

1998

Typologie und Signatur. Studien zu einem Listenostrakon aus der Sammlung Moussaieff, in: *Ugarit-Forschungen* 30, 1998, 397-459.

1999

Der Babel-Bibel-Streit. Ein kulturpolitisches Wetterleuchten, in: *Babylon: Focus mesopotamischer Geschichte, Wiege früher Gelehrsamkeit, Mythos in der Moderne. 2. Internationales Colloquium der Deutschen Orient-Gesellschaft 24.-26. März 1998 in Berlin*, hg. von Johannes Renger, Saarbrücken 1999, 505-521.

Studien zur Formgeschichte der Eqron-Inschrift des 'Akish und den phönizischen Dedikationstexten aus Byblos, in: *Ugarit-Forschungen* 31, 1999, 255-306

2001

Art. „bhl בְּהִלּוֹ, bḥîlû בְּהִלּוֹ“, in: *Theologisches Wörterbuch zum Alten Testament, Band IX. Aramäisches Wörterbuch*, herausgegeben von Ingo Kottsieper, Stuttgart: Kohlhammer 2001, 114-116.

[Rez.] Johannes Renz. Schrift und Schreibertradition. Eine paläographische Studie zum kulturgeschichtlichen Verhältnis von israelitischem Nordreich und Südreich: *Orientalistische Literaturzeitung* 96 (2001) 715-719.

2002

Beschriftete Siegelsteine aus der südlichen Levante und ihre Materialien, in: *Edelsteine in der Bibel*, hrsg. von Wolfgang Zwickel, Mainz: Zabern 2002, 12-22.

Brief oder Botschafter? Eine kotextuelle Annäherung an Lachish Ostrakon 2 und 5, in: *Bote und Brief – Sprachliche Systeme der Informationsübermittlung im Spannungsfeld von Mündlichkeit und Schriftlichkeit*, hrsg. von Andreas Wagner (Nordostafrikanisch-Westasiatische Studien 5), Frankfurt / New York 2002, 75-101.

2003

Syntaxfragen im Anschluss an die Israelstrophe Am 2,6-10, in: Franz Sedlmeier (Hg.), *Gottes Wege suchend. Beiträge zum Verständnis der Bibel und ihrer Botschaft (Festschrift für Rudolf Mosis zum 70. Geburtstag)*, Würzburg 2003, S. 183-199.

[Rez.] Ernst Jenni. Die hebräischen Präpositionen. 3. Die Präposition Lamed: *Theologische Literaturzeitung* 128 (2003) 278-281.

Vorwort zu:

Diethelm Michel, *Grundlegung einer hebräischen Syntax. Teil 2: Probleme des Nominalsatzes*, Neukirchen 2003.

2004

[Rez.] Walter Groß. Doppelt besetztes Vorfeld. Syntaktische, pragmatische und übersetzungstechnische Studien zum althebräischen Verbalsatz: *Orientalistische Literaturzeitung* 99 (2004) 612-619.

„The Jehoash Inscription: it *isn't* because it is *too much* at the same time!“:

<http://www.orientalisti.net/lehmann.htm> (permanent URL: purl.org/net/orientalisti/lehmann.htm).

2005

Die Inschrift(en) des Ahirom -Sarkophags und die Schachtinschrift des Grabes V in Jbeil (Byblos), Mainz: Zabern 2005 (Forschungen zur phönizisch-punischen und zyprischen Plastik, hg. von Renate Bol, II.1. Dynastensarkophage mit szenischen Reliefs aus Byblos und Zypern Teil I.2) (IX und 80 Seiten mit 328 Schwarzweißabbildungen; 4 Farb- und 12 Schwarzweißtafeln).

Space-Syntax and Metre in the Inscription of Yaḥawmilk, King of Byblos, in: Omar Al-Ghul / A. Ziyadeh (ed.), *Proceedings of Yarmouk Second Annual Colloquium on Epigraphy and Ancient Writings, Irbid, October 7th – 9th, 2003*, Faculty of Archaeology and Anthropology Publications 4, Yarmouk University, Irbid 2005, p. 69-98.

2006

Zur Althebräischen Epigraphik: *Orientalistische Literaturzeitung* 101 (2006) 117-123.

2008

„Who needs Phoenician?“ Vom Nutzen des Phönizischen für das Verständnis der Sprache des Antiken Israel. Überlegungen und Beispiele, in: Markus Witte / J.F.Diehl (Hg.), *Israeliten und Phönizier – Ihre Beziehungen im Spiegel der Archäologie und der Literatur des Alten Testaments*, Fribourg / Göttingen 2008 (Orbis Biblicus et Orientalis 235), S. 1-37.

„Alphabet“, in: WiBiLex – Das wissenschaftliche Bibellexikon im Internet. Alttestamentlicher Teil: <http://www.wibilex.de/> (2008)

2009

Calligraphy and Craftsmanship in the Ahirom Inscription: Considerations on Skilled Linear Flat Writing in Early 1st Millennium Byblos: *Maarav* 15.2 (2008 [2009]) 119-164 + Fototafeln 217-222.

[Rez.] Ursula Schattner – Rieser, Textes araméens de la Mer Morte. Édition bilingue, vocalisée et commentée, Bruxelles 2005: *Orientalistische Literaturzeitung* 104 (2009) 511-516.

2011

[Rez.] Alexander B. Ernst, Kurze Grammatik des Biblisch-Hebräischen, Neukirchen 2. Auflage 2010: *Zeitschrift für die Alttestamentliche Wissenschaft* 123 (2011) 299.

2012

27-30-22-26. How Many Letters Needs an Alphabet? The Case of Semitic, in: *The idea of writing: Writing across borders* / edited by Alex de Voogt and Joachim Friedrich Quack, Leiden: Brill 2012, p. 11-52.

Delitzsch, Friedrich, in: *Der Neue Pauly – Supplement Bd. 6. Biographisches Lexikon*. Stuttgart/Weimar: Metzler 2012, 293-296.

2013

Wilhelm Gesenius and the Rise of Phoenician Philology, in: Stefan Schorch und Ernst-Joachim Waschke (Hg.), *Biblische Exegese und hebräische Lexikographie. Das „Hebräisch-deutsche Handwörterbuch“ von Wilhelm Gesenius als Spiegel und Quelle alttestamentlicher und hebräischer Forschung, 200 Jahre nach seiner ersten Auflage* (BZAW 427), Berlin / Boston: De Gruyter 2013, 209-266.

Ist damit das Nötige gesagt? Zu einem neuen Trend in der althebräischen Epigraphik: *Orientalistische Literaturzeitung* 108 (2013)

[und Anna Elise Zerneck] Bemerkungen und Beobachtungen zu der neuen Ophel-Pithosinschrift, in: Reinhard G. Lehmann und Anna Elise Zerneck (Hg.), *„Schrift und Sprache“. Papers read at the 10th Mainz International Colloquium on Ancient Hebrew (MICAH), Mainz, 28-30 October 2011* (KUSATU 15 / 2013), Waltrop: Spenner 2013, S. 437-450.

2014

“Since, while and whilst I am a poor man.” The Legacy of Diethelm Michel’s Nominal-Clause Syntax as Applied to a Wider Field of 1st Millennium BCE Northwest Semitic, in: Isaksson, Bo, and Maria Persson, eds. *Strategies of Clause Linking in Semitic Languages: Proceedings of the International Symposium on Clause Linking in Semitic Languages 5-7 August 2012 in Kivik, Sweden*. Abhandlungen für die Kunde des Morgenlandes 93. Wiesbaden: Harrassowitz, 2014, p. 143-178.

2015

Wer war Aḥīrōms Sohn (KAI 1:1)? Eine kalligraphisch-prosopographische Annäherung an eine epigraphisch offene Frage, in: V. Golinets, H. Jenni, H.-P. Mathys und S. Sarasin (Hg.), *Neue Beiträge zur Semitistik. Fünftes Treffen der Arbeitsgemeinschaft Semitistik in der Deutschen Morgenländischen Gesellschaft vom 15.–17. Februar 2012 an der Universität Basel* (AOAT 425), Münster: Ugarit-Verlag 2015, pp. 163-180.

„Gesegnet sei, wer die Schrift erfand“: Aus der Frühgeschichte des Alphabets, in: R. Mailhammer, T. Vennemann, and B.A. Olsen (eds.), *The Linguistic Roots of Europe*, Copenhagen 2015, pp. 267–290.

[mit Kristiane Novotny] A Dedicatory Inscription, in: Raz Kletter, Irit Ziffer, Wolfgang Zwickel (Hg.), *Yavneh II. The ‘Temple Hill’ Repository Pit. Fire Pans, Kernos, Naos, Painted*

Stands, 'Plain' Pottery, Cypriot Pottery, Inscribed Bowl, Dog Bones, Stone Fragments, and Other Studies (OBO 36. Series Archaeologica), Academic Press Fribourg / Vandenhoeck & Ruprecht Göttingen 2015, pp. 158-163 + plates 46-47.

2016

On Word Division and Grammar as Applied to the Second Nerab Inscription, in: *Eretz-Israel 32. Joseph Naveh Volume*, Jerusalem: Israel Exploration Society 2016, pp. *37-*47.

In preparation

„Hand's end!": Calligraphic verve & downstroke pizzazz—on the trail of the final letters in West Semitic writing (2017)

Nationalschrift oder Arealschreiber? (2017)

Do you hear what you read? On writing performance and grammar in the Phoenician Inscriptions from Karatepe and other places.

Vom Hebraicum zu Aramaicum. Eine Einführung in die aramäische Sprache des Alten Testaments in seiner Umwelt (SILO), Wiesbaden: Harrassowitz.

Editor

[Subsidia et Instrumenta Linguarum Orientis \(SILO\)](#)

herausgegeben von Reinhard G. Lehmann und Robert M. Kerr, Otto Harrassowitz-Verlag Wiesbaden, ab 2009

[KUSATU. Kleine Untersuchungen zur Sprache des Alten Testaments und seiner Umwelt](#)

herausgegeben von Reinhard G. Lehmann und Johannes F. Diehl in Verbindung mit Holger Gzella (Leiden), Robert Holmstedt (Toronto), Régine Hunziker-Rodewald (Strasbourg), Miklos Köszeghy (Budapest), Dirk Schwiderski (Heidelberg), Christian Stadel (Beersheba) und Peter Stein (Jena).

Co-editor

„Jedes Ding hat seine Zeit ...". *Studien zur israelitischen und altorientalischen Weisheit. Diethelm Michel zum 65. Geburtstag*, Herausgegeben von Anja A. Diesel, Reinhard G. Lehmann, Eckart Otto und Andreas Wagner, Berlin 1996 (BZAW 241).

Diethelm Michel, *Studien zur Überlieferungsgeschichte alttestamentlicher Texte*, Herausgegeben von Andreas Wagner, Achim Müller, Reinhard G. Lehmann, Anja A. Diesel, Johannes F. Diehl und Achim Behrens, Gütersloh 1997 (Theologische Bücherei Bd. 93).

Diethelm Michel, *Grundlegung einer hebräischen Syntax. Teil 2: Probleme des Nominalsatzes*, Herausgegeben von Achim Behrens, Johannes F. Diehl, Anja A. Diesel, Reinhard G. Lehmann, Achim Müller und Andreas Wagner, Neukirchen 2003.

[Elementa Linguarum Orientis](#)

(gegründet und herausgegeben von Josef Tropper und Reinhard G. Lehmann). 4 Bde. 2002-2008 (Band 1+2: UGARIT-Verlag, Münster; Band 3+4: Verlag Harrassowitz, Wiesbaden):

Die Reihe ist eingestellt und ersetzt durch

[Subsidia et Instrumenta Linguarum Orientis \(SILO\)](#).

Conference talks & workshops

1994

- „Überlegungen zum akademischen Aramäischunterricht im Rahmen eines alttestamentlich-sprachlichen Curriculums“:
23. Internationale Ökumenische Konferenz der Hebräischlehrenden (IÖKH) in Wuppertal, 2. Mai 1994.

1995

- „Didaktisches Material zur althebräischen Epigraphik und Paläographie“:
24. Internationale Ökumenische Konferenz der Hebräischlehrenden (IÖKH) in St Augustin/Bonn, Mai 1995.

1996

- „Überlegungen zur Analyse und Leistung sogenannter Zusammengesetzter Nominalsätze“:
International Meeting der Society of Biblical Literature (SBL) in Dublin 21.-24. Juli 1996.
- „Dies Diem docet – der Tel Dan-Text. Beobachtungen und Überlegungen zu einem kurzen Text und seiner kurzen Forschungsgeschichte“:
25. Internationale Ökumenische Konferenz der Hebräischlehrenden (IÖKH) in Mainz 11.-14. April 1996.
- „Symposium zur Didaktik des Hebräischunterrichts mit begleitender Ausstellung unveröffentlichter Unterrichtsmaterialien“:
25. Internationale Ökumenische Konferenz der Hebräischlehrenden (IÖKH) in Mainz 11.-14. April 1996.

1998

- [mit Johannes F. Diehl]: „hebr@aisticum. Ein Europäisches Internet-Projekt zum Internationalen Austausch in der wissenschaftlichen Hebraistik“:
27. Internationale Ökumenische Konferenz der Hebräischlehrenden (IÖKH) in Benediktbeuern, 1.-4. Mai 1998.
- „Der Babel-Bibel-Streit. Ein kulturpolitisches Wetterleuchten“:
2. Internationales Colloquium der Deutschen Orient-Gesellschaft 24, Berlin 23.-26. März 1998.

1999

- „Brief oder Botschafter? Eine kotextuelle Annäherung an Lachish Ostrakon 2 und 5“:
Symposion 'Bote und Brief – Sprachliche Systeme der Informationsübermittlung in oralem und literalem Horizont' des Interdisziplinären Arbeitskreises Nordostafrikanisch/ Westasiatische Studien der Johannes Gutenberg-Universität Mainz, 21.-23. Oktober 1999.

2001

- „Worttrennung und scriptio continua in der althebräischen Epigraphik“:
XVII. Kongress der International Organization for the Study of the Old Testament (IOSOT), Sektion Hebrew Syntax and Writing, Basel, 5.-9. Juli 2001.

2002

- „Linguistische Diversifikation im Althebräischen – Methoden, Kriterien, Argumente. Annäherungen an ein Problemfeld“:
31. Internationale Ökumenische Konferenz der Hebräischlehrenden (IÖKH), Reutlingen 2.-5. Mai 2002.
- [mit Wolfgang Zwickel] „Skandal oder Sensation? Original oder Fälschung? Die neuentdeckte sogenannte Jehoash-Inschrift. Ein Workshop“:
Johannes Gutenberg-Universität Mainz, 22. Januar 2003

2003

- „Epigraphische und philologische Probleme des Ahirom-Sarkophags aus Byblos“: Arbeitssitzung des Sonderforschungsbereichs 295 der Universität Mainz am 12. Februar 2003.
- „Sprachen und Sprache in der südlichen Levante des 1. Jahrtausends v. Chr.“:
Linguistisches Kolloquium der Universität Essen, 27. Mai 2003.
- “Space Syntax and Metre in the Inscription of Yaḥawmilk, king of Byblos“:
Yarmouk Second Annual Colloquium on Epigraphy and Ancient Writings, Yarmouk University, Irbid, Jordanien. 7.-9. Oktober 2003.

“Space-Syntax und Metrum in der Inschrift des Yaḥawmilk, König von Byblos”:
Wissenschaftliches Symposium anlässlich des 70. Geburtstags von Prof. Dr. Diethelm Conrad,
Marburg, 21.11.2003

2004

- „Die Inschrift(en) des Ahirom-Sarkophags und die Schachtinschrift des Grabes V aus Jbeil (Byblos) – neue Untersuchungen und neue Erkenntnisse“:
33. Tagung der IÖKH an der Evangelisch-Lutherischen Theologischen Universität Budapest, 20. – 23. Mai 2004
- „Das Rätsel des Ahirom-Sarkophags“: Gastvorlesung an der Kirchlichen Hochschule Wuppertal, 6. Oktober 2004
- „Die Schachtinschrift des Grabes V der Königsnekropole von Byblos“:
Kolloquium des Deutschen Vereins zur Erforschung Palästinas e.V. unter dem Thema „Tod und Bestattung in Palästina und Syrien, 5.-7. November 2004.
- „Suprasegmentale Spatienschreibung und Metrum in phönizischen Inschriften“:
7. Mainz International Colloquium on Ancient Hebrew, 12.-13. November 2004

2005

- „Der Ahirom-Grabschacht der Königsnekropole von Byblos - eine kultische Installation?“: Gastvorlesung an der Kirchlichen Hochschule Bethel, 2. Februar 2005.
- „The Ahirom inscriptions KAI 1 and KAI 2. Some major problems and new solutions“: Yarmouk Third Annual Colloquium on Epigraphy and Ancient Writings, Yarmouk University, Irbid, Jordanien 12.-14. April 2005.
- „Die Bedeutung des Phönizischen für das Verständnis der Sprache des antiken Israel und Juda – Theoretische Überlegungen und konkrete Beispiele“: Symposion „Die Bedeutung der Phönizier für die Religion und Kultur des antiken Israel und Juda“ der Projektgruppe ‚Altorientalisch-Hellenistische Religionsgeschichte‘, Frankfurt am Main 23. April 2005
- “Space Syntax and Metre in some early Phoenician inscriptions formerly held to be written in scriptio continua”:
The Second International Forum of the Calligraphy, Writing and Inscriptions in the World Throughout the Ages, Bibliotheca Alexandrina, Calligraphy Center, Alexandria, Ägypten, 24.-26. April 2005.
- “The so-called Ahīrōm inscriptions KAI 1 and KAI 2. Major problems and some new solutions”:
Yarmouk Third Annual Colloquium on Epigraphy and Ancient Writings, Yarmouk University, Irbid / Jordanien, 12.-14- April 2005

2006

- „Überlegungen zur Metrik und Prosodie der phönizischen Inschriften von Karatepe“:
Vortrag auf dem Arbeitstreffen der Arbeitsgemeinschaft Semitistik in der Deutschen Morgenländischen Gesellschaft, Marburg / Lahn 6.-7. April 2006.
- “The significance of Phoenician for the study of the Language of Ancient Israel”:
SBL International Meeting in Edinburgh, Scotland, 2.-6. Juli 2006.
- “The significance of Phoenician for the study of the Language of Ancient Israel”:
EABS Conference, Budapest, 6.-9. August 2006.

2007

- “Calligraphy and Craftsmanship in the Ahirom Inscription of Byblos”:
Bibliotheca Alexandrina Calligraphy Forum. 3rd international forum of Calligraphy, Inscriptions and Writings in the World throughout the ages: “The Petroglyphs in the world from Graffiti till the appearance of Arabic Calligraphy”, April, 24th-26th, 2007
- “Do you hear what you read? On writing Performance and Grammar in the Phoenician Inscriptions from Karatepe and other Places”:
Orient-Institut Beirut, 29. April 2007.

2008

- „Who needs Phoenician? Der Beitrag des Phönizischen zum Verständnis der Sprache des Antiken Israel.“:
Festvortrag zum 70. Geburtstag von Dr. Waltraut Bernhard, Friedrich-Schiller-Universität Jena, 16. Oktober 2008.

2009

- „Phönizische Sarkophage und Buchstaben für die Ewigkeit“: Vortrag an der Universität Zürich / Volkshochschule des Kantons Zürich, 13. Mai 2009.

“27-30-22-26 – How many letters needs an alphabet?”: International Conference “Writing across the borders”:
Heidelberg, IWH, 19. Mai 2009.

2010

“Continuous writing, word-dividers, and spaces. Some neglected devices in early Northwest-Semitic alphabetic text design”:
“Hebrew and Linguistics” Section, European Association for Biblical Studies (EABS), Tartu, Estland
25.-30.7. 2010

“Writing Performance and Grammar in the Phoenician Inscriptions from Karatepe. Space Syntax as Prosodic ‘Background Radiation’”:
Vortrag am 28. 7. auf dem SBL International Meeting, 25.-29. August 2010, in Tartu Ülikool /
University of Tartu, Estland, Workshop der Arbeitsgruppe "Database of Ancient and Classical
Poetical Devices" (DACPD)

2011

“Wilhelm Gesenius and the Rise of Phoenician Philology”:
Biblische Exegese und hebräische Lexikographie – Internationaler Gesenius-Kongress, Halle 14.-18.
März 2011.

“Lücke, Strich, Punkt & Co. – Beobachtungen und Fundstücke auf einem vernachlässigten Gebiet
nordwestsemitischen Textdesigns”:
Internationale Ökumenische Konferenz der Hebräischlehrenden, Wuppertal 6.-8. Mai 2011.

„Didaktische Grundsätze eines neuen Lehrbuchs des Biblisch-Aramäischen“: Internationale Ökumenische
Konferenz der Hebräischlehrenden, Wuppertal 6.-8. Mai 2011.

“Areal top dogs & scribal speedups: the calligraphic turn(s) in 1st millennium BCE Northwest Semitic
alphabetic writing.”: International Symposium „The Idea of Writing“: „Rationalizing Script: the
simplification of characters and of writing systems“, Venice, September 12th and 13th.

„Das Geheimnis des Ahirom von Byblos, phönizische Schriftkunst und der Tod“: Universität Basel 11.
November 2011.

„Hörst du, was du liest? Epigraphische Beobachtungen zur mündlichen Überlieferung“:
Seminar für Biblische Archäologie „Schreiber & Schrift im Alten Israel“, Schwäbisch-Gmünd 26.
November 2011.

2012

„Wer war Aḥirōm’s Sohn (KAI 1:1)? Eine kalligraphisch-prosopographische Annäherung an eine epigraphisch
offene Frage“: Fünftes Treffen der Arbeitsgemeinschaft Semitistik in der Deutschen
Morgenländischen Gesellschaft, Basel, 15.–17. Februar 2012.

“‘Since, while & whilst I am a poor man.’ — The legacy of Diethelm Michel’s nominal-clause syntax as applied
to a wider field of 1st millennium BCE Northwest Semitic”: International Symposium on Clause
Linking in Semitic Languages SCLS-2012 (Lund University / Centre for Languages and Literature),
Kivik (Schweden), 5.-7. August 2012

“The interdependence of writing material and scribe's posture as reflected in calligraphic shift and historical
script development in 1st millennium BC Northwest Semitic alphabetic writing.”:
Scripta 2012. Fourth International Conference of the Hunmin Jeongeum Society, Seoul National
University, Süd-Korea, 9. Oktober 2012.

2013

ERASMUS-Lehrgang: “Introduction to Northwest Semitic Epigraphy – with special focus on the Phoenico-
Hebrew scribal complex.”
29. September – 6. Oktober 2013, Pázmány Péter Katolikus Egyetem / Katholische Péter Pázmány
Universität, Budapest (Ungarn).

2014

Workshop: “Einführung in die nordwestsemitische Epigraphik, Paläographie und Kalligraphie”,
Universität Basel, 4.-5. April 2014.

“Nationalschrift oder Regionalschreiber? Ethnizität, Multikulturalität und Spezialistentum aus epigraphisch-
paläographischer und kalligraphischer Sicht.”:
Symposion “Ethnizität und Identität in der Welt des Alten Testaments”: Pázmány Péter Katolikus
Egyetem / Katholische Péter Pázmány Universität, Budapest (Ungarn), 16. Juni 2014.

“National script or Areal Scribe? Considerations on the ‘ethnic’ background of early first millennium scribal
expertise in the Levant.”: SBL / EABS international Meeting, Wien 6.-10. Juli 2014.

“Do you hear what you read? The background radiation of oral performance in 1st millennium BCE Phoenician inscriptions.”: Universiteit Leiden, Symposium “The Idea of Writing: Beyond Speech?”, 24.-25 Oktober 2014.

ERASMUS-Lehrgang: “Basics in Phoenician Grammar & Linguistics”
6. Oktober – 10. Oktober 2014, Pázmány Péter Katolikus Egyetem / Katholische Péter Pázmány Universität, Budapest (Ungarn).

“Form Follows Function. A Calligraphic Approach to Oral Performance in Northwest Semitic Epigraphs”
SBL International Meeting San Diego, USA, 21.–25.11.2014.

2015

“‘Hand’s End!’ On the Emergence of Final Letters in West Semitic Writing”
The Idea of Writing & 12. International Colloquium on Ancient Hebrew joint meeting, University of Mainz, 29.10.2015 – 1.11.2015.

2016

“Das Ende ist nahe herbeigekommen. Zur Entstehung und Frühgeschichte der Finalbuchstaben im Westsemitischen”
Philipps-Universität Marburg: 46. Internationale Ökumenische Konferenz der Hebräischlehrenden, 20.–22. Mai 2016.